
Es lebe die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, der Vor
trupp der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik!

Wir wünschen dem IV. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei 
Deutschlands vollen Erfolg,

Es lebe die Freundschaft zwischen den Völkern Deutschlands und 
des Irans!

Zentralkomitee der Volkspartei des Irans.“ (Lebhafter Beifall.)
Genossen! Wie schon vor der Pause festgestellt wurde, ist die Dis

kussion zum Rechenschaftsbericht des Zentralkomitees beendet. Zu 
diesem Punkt der Tagesordnung hält jetzt Genosse Walter Ulbricht 
das

Schlußwort.

Walter Ulbricht (Mit stürmischem Beifall begrüßt.): Genossinnen 
und Genossen! Wir haben sechs Tage über die Erfahrungen im Kampf 
um das neue Deutschland, über den Weg zur Lösung der Lebens
fragen der deutschen Nation beraten. Die Diskussion über den 
Rechenschaftsbericht des Zentralkomitees wurde in aller Öffentlich
keit geführt. Sogar Vertreter bürgerlicher Presseagenturen aus West
deutschland konnten unsere Diskussionen mit anhören.

Die Kritik und Selbstkritik, die in der Diskussion zum Ausdruck 
kam, zeigt, daß unsere Partei gesund ist, daß sie gewachsen ist. Sie 
zeigt den ständigen Kampf der Partei für das Neue, das Fortschritt
liche, gegen das Alte, Überlebte, gegen den Einfluß der reaktionären 
bürgerlichen Ideologien, für den Sieg des Fortschritts, für den Sieg 
der fortschrittlichen Wissenschaft.

Das Dokument „Grundsätze der deutschen Arbeiterklasse, der 
werktätigen Bauern, der Intelligenz und aller anderen friedliebenden 
Deutschen für die Lösung der Lebensfragen der deutschen Nation“, 
das im Zusammenhang mit dem Rechenschaftsbericht dem Parteitag 
unterbreitet wurde, wurde von den Diskussionsrednern im wesent
lichen zustimmend aufgenommen.

Noch kein Parteitag einer deutschen Partei hat ein solch breites 
Echo in ganz Deutschland und in der Welt gefunden wie unsere Be
ratungen über den Weg zur friedlichen Lösung der Lebensfragen der 
deutschen Nation.

Zur Diskussion selbst möchte ich folgendes sagen: Alle Diskussions
reden zum ersten Punkt der Tagesordnung waren erfüllt von der
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